
Le  jour  finissant  se  vautre  dans  une  
atmosphère  chaude  et  orageuse,  mais  aucune  
tension  n’est  perceptible.  Tout  le  monde  est  
heureux  de  se  revoir,  les  uns  attendant  
d’exprimer leur bonheur de travailler dans ce  
RPI, les autres guettant les sourires au coeur  
du déroulé de la vie des écoles, tout cela sous  
l’oeil  attendri  de  nos  édiles...C’est  le  dernier  
conseil  d’école  de  l’année  scolaire  2024-2025,  
riche en émotions… Mais avant  : le jeu  !
Cette  image,  qui  reproduit  fidèlement  la  
disposition des participants lors de nos conseils  
d’école - hormis que la proportion masculine est  
réduite à la portion congrue, alors que la gente  
féminine et souriante s’étale en une écrasante  
majorité  -  est  maintenant  soumise  à  votre  
perspicace  analyse  ...  Cette  fois-ci,  c’est  
HORRIBLEMENT facile, c’est un classique,  
du  temps  de  vos  grands-parents  à  presque  

toutes et tous, certes, mais quand même. Allez, gagnez vos Chupa-Chups, j’en ai acheté des nouvelles… Alors   ? Quel film ?  
Quel réalisateur  ? Quelle année  ? A vous de jouer  ! Et sans s’aider du monstre numérique, évidemment… L’image illustrant le  
compte-rendu du premier conseil d’école était extraite de Rencontre du troisième type, le chef-d’oeuvre de Steven Spielberg  
datant de 1977. Il y a eu un gagnant, nous lui offrirons sa sucette lors de la fête de fin d’année  !

Parmi l’assemblée du jour, on peut trouver :

Présents
école maternelle de Cassaigne/école Pierre Gabriel de Mouchan

Mme Baqué ; Mme Lébé ; M. Grenier (enseignants)

Mairie de Beaumont
Mme Dhaineaut (Maire)

Mairie de Cassaigne
Mme Pujos (Maire) ; Mme Bourdie (conseillère municipale)

Mairie de Larressingle
M. Fernandez (Maire)

Mairie de Mouchan
 Mme Debranche, Mme Driard  (conseillères municipales)

Délégué des parents Cassaigne

Délégués des parents Mouchan
MmeAlmeida ;  Mme Masin  ; Mme Moreira ; Mme Nouaille

Éco-délégués
Loïse Dalla-Vedova (CM2) ; Chloé Moreira (CM2) ; Raphaël Bruneau-Humbert (CM1)

Excusés :   Mme Mazoyer (déléguée des parents – école de Cassaigne) ; M. Passicos (délégué des 
parents, conseiller municipal – Cassaigne) ; M. Touhé-Rumeau (Maire – Mouchan) ; Mme Fasolo 
(ATSEM) ;  Mme Bidan  (DDEN) ;   Mme Lannec  (conseillère  municipale  –  Mouchan) ;  Mme 

Engelen, présidente de l’APE  ; Mme Possamaï (représentante du CIAS)
________________________________________________________________________________________________



Ce  denier  conseil  d’école  débute par  l’intervention  des  éco-déléguées élues  dans  les 
classes  de  CM1  et  CM2,  Loïse  Dalla-Vedova  (CM2)  et  Chloé  Moreira  (CM2).  Elles  sont 
accompagnées  de  Raphaël  Bruneau-Humbert  (CM1),  très  intéressé  et  très  investi  dans  la 
proposition de projets. Après avoir observé, il prend la parole efficacement ! Malgré le trac, elles 
ont pris de l’assurance, ne lisent pas leurs notes et s’adressent à l’assemblée les yeux dans les 
yeux, le sourire aux lèvres... Elles énumèrent donc les actions qu’elles ont menées  cette année  
dans les différents groupes, en classe, au cours des ateliers du lundi après-midi et en APC (entre  
13h et 14h) : 

• grâce  au  partenariat  avec  la  Fédération  Départementale  de  Pêche  du  Gers et  son 
animateur Johan, au cours de cinq s éances réparties tout au long de l’année, nos élèves de 
CE2-CM1-CM2 ont appris à identifier différentes espèces végétales et animales sur une 
ripisylve, le long d’une rivière. Ils ont aussi appris à identifier les dangers qui menacent 
ces zones sensibles dans nos départements ruraux et comment y remédier grâce à  une 
maquette qui a inspiré certains enfants. Ce projet au long-cours s’est terminé à la base de 
loisirs  de Gauge où ils  furent initiés  à  la  pêche dans le  lac.  Une grande quantité de 
poissons-chats  et  une  tanche  ont  été  attrapés.  Ce  fut  une  belle  journée  chaude  et 
souriante.

• Au jardin  , les élèves ont récolté une grande quantité de fraises. Les semis de fèves et 
petits pois ont été ravagés par les limaces. Les plantations d’aubergines, persil, tomates, 
courgettes tiennent le coup pour l’instant.  Le semis de tournesol n’a pas germé. Nos 
déléguées veulent aussi savoir si les tables de pique-nique seront installées d’ici la fin de l’année  
ou en début d’année prochaine, pour que tous puissent profiter pleinement du jardin.

• À   l’école  ,  les  grands proposent  tous  les  mercredis  et  parfois  le  vendredi  de  la  tisane 
confectionnée  avec  les  plantes  du  jardin  à  toutes  les  personnes  de  l’école.  C’est  un 
moment apprécié et ils désireraient en proposer aux parents d’élèves, un soir après la 
sortie d’école.

• En classe, lors des séances décloisonnées du mardi avec Maîtresse Sylvie  , les CE2-CM1-
CM2 ont travaillé sur l’eau tout au long de l’année : 

◦ cycles de l’eau naturel et domestique
◦ les états de l’eau dans la nature
◦ visite de la station d’épuration de Mouchan avec un technicien
◦ les  accès  de  plus  en plus  difficiles  à  une  eau propre  dans  le 

monde
◦ le  puits  pourra-t-il  être  équipé pour qu’ils  puissent  puiser de l’eau,  

arroser le jardin sans danger  ?

• À l’extérieur de l’école,  les  déléguées précisent les  activités menées pendant la  classe 
verte à la Maison de la Nature et de l’Environnement, où nos élèves ont pu faire la 
démonstration de leurs compétences dans le domaine des relations humaines et celui des 
actions écologiques.

• Pour terminer, les éco-déléguées remercient les membres du Conseil d’école de les avoir 
toujours écoutées avec attention et intérêt, de les soutenir et de les aider à mener leurs 
actions. C’était impressionnant de parler devant les  parents et les élus, mais c’est très 
formateur. Les membres du Conseil les remercient à leur tour et les applaudissent.

É  cole de Cassaigne  
La maîtresse, Delphine Baqué (qui a résisté et reste même avec nous, youpi!) nous fait un point souriant sur son école : 

Les effectifs
Le  tableau  suivant  résume  les  effectifs  de  la  Maternelle.  On  peut  noter  le  nombre 

important de PS à la rentrée 2025, ce qui est une bonne chose pour l’avenir de notre RPI : 

Effectifs actuels 2024-2025 Prévision des effectifs 2025-2026

3 TPS 1 TPS



6 PS 3+7=10 PS 

4 MS 6+1=7 MS

6 GS 4 + 1 = 5 GS

19 cycle 1 23 cycle 1

Elle rappelle qu’il sera utile d’informer les familles des modalités d’inscription pour la rentrée 
prochaine via le journal local, panneau pocket, le bulletin municipal ou le site de l’APE.

Le budget
Au 10 juin 2025, le solde du compte est de 2481,06 €. 
Les mouvements de fonds sont résumés dans l’extrait du livre comptable de l’école ci-dessous, 
qui ne détaille pas les charges et recettes des actions pédagogiques de l’école. Ces informations 
sont à tout moment disponibles. Il suffit de venir consulter le cahier de comptes à l’école, en  
compagnie de la plus gentille des maîtresses !

Solde  au 01 09 24 3549,83

DEPENSES RECETTES

Achat d'objets à revendre: 385,70 Vente d'objets: 548

Assurance: 4,50 Contribution participative: 200

Dépenses éducatives: 1772,60 Subvention associations: 500

Frais bancaires: 11 Participation des familles: 150

Adhésion à l'OCCE: 33,99 Recettes exceptionnelles: 3

Biens durables: 261,98

Total: 2469,77 Total: 1401

                        
Solde au 10 06 25 2481,06

Travaux/matériel de l’école
• L’humble maîtresse exprime tous ses remerciements pour les différents travaux menés 

lors de cette période par l’équipe municipale, ici listés : 
◦ comblement du trou dans la cour
◦ recouvrement d’une partie de la cour au moyen d’un revêtement de salle de musculation
◦ achat de deux rouleaux de pelouse synthétique pour le coin lecture de la cour
◦ réparation du volet de la classe
◦ réparation et déplacement du panier de basket dans le but de délimiter des zones de jeux 

avec et sans ballons
◦ installation de quatre jardinières

• D’autres travaux sont prévus : 
◦ pose d’étagères ou d’un placard dans un recoin de la cour pour entreposer livres et jeux  

disponibles à chaque récréation
◦ repositionnement du porte-torchons
◦ réparation de l’angle de la poutre
◦ scellement des jardinières au-dessus du mur
◦ réfection du carrelage des sanitaires
◦ installation d’un tableau à craie de récupération pour créer un espace dessin dans la cour

Activités de la classe
Déjà réalisées

• Le 14 mars  , nous avons pris le car en direction d’Auch et de son Musée des Amériques, 
dans le cadre d’un travail sur les animaux. Les élèves ont ensuite recréé un mini-musée 
sur le même thème à l’école. Nous remercions les parents accompagnateurs et ceux qui 



ont travaillé pour obtenir le meilleur devis de bus. Le coût de la visite était de 5 €/enfant,  
le transport est revenu à 258,27 €, soit un coût total pour cette sortie de 353,27 €.

• Le 18  mars,  nous  sommes allés  à  Vic-Fézensac  pour  une sortie  théâtre.  Nous  avons 
découvert une pièce intitulée Comme tout le monde. C’est un spectacle proposé par la Ligue 
de l’Enseignement qui incluait le transport.  Le coût de cette sortie était de 123,5 € (6,5 
€/enfant).

• Le 4 avril,  l’école de Mouchan est venue passer la journée à Cassaigne  .  Des activités 
sportives et artistiques mêlant les enfants de Maternelle et ceux de l’Élémentaire leur ont 
été proposées, qui impliquaient pour les grands de prendre en charge les plus petits, de 
partager. Cela a donné lieu à de beaux moments pleins de sourires et d’émotions. Jean-
Paul, le super cantinier, a régalé les grands d’un pique-nique hors du commun dans le  
Parc  aux  Daims,  pendant  que  les  plus  petits  se  dirigeaient  vers  leur  cantine,  bien 
fatigués ! Les grands ont ensuite rejoint leur école à pied, à travers champ.

• Le 7 avril, c’était la deuxième séance de cinéma  . Les enfants ont visionné un ensemble de 
courts-métrages intitulé Patate :  https://www.cine32.com/maternelles/

• Le 10 avril,   nous avons assisté à un spectacle de jonglage, intitulé Promenades, interprété 
par Laurent Pareti et proposé par l’école de Lauraët. L’école de Cassaigne a participé à 
hauteur de 100 € pour le spectacle et 140,71 € pour le transport, soit un t  otal de 240,71 €  .

• Le Bibliobus est passé le 12 mai.
• Le 22 mai  , nous avons passé la matinée à  Larressingle en compagnie de Jean-François 

Vassal et Valérie qui nous ont emmenés à l’époque médiévale grâce à de belles histoires. 
Nous remercions M. le Maire de Larressingle de nous avoir offert ce moment magique.

Sorties à venir
• Le 12 juin     : sortie à la Ferme en Scène   sur la journée avec possibilité de sieste pour les plus 

jeunes. Deux groupes qui alternent deux activités le matin : une autour des  animaux et 
l'autre autour des plantes sauvages. L'après-midi, les plus jeunes iront se reposer pendant 
que l'autre groupe fera une troisième activité autour des oiseaux. Nous remercions les pa-
rents accompagnateurs et ceux qui ont travaillé pour obtenir des devis de bus. La journée 
a un coût de 12 € par élève et  le montant du transport s'élève à 175 €, soit un montant 
total  de  403  €.  Cette  sortie  est  financée par  l'Association des  Parents  d'Élèves  et  les 
familles à hauteur de 2 € par famille.

• Le cycle natation (ou plus précisément aisance aquatique!) est constitué de 5 séances au 
Centre  Aqualudique  de  Condom.  Cette  activité  est  financée  totalement  par  la 
Communauté  de  Communes  de  la  Ténarèze.  Qu’elle  en  soit  remerciée.  Les  dates 
retenues sont les suivantes :  13,  16,  17,  19 et 23 juin. Nous  remercions tous les parents 
agrées et ceux qui viennent de passer cet agrément de nous accompagner car sans eux, 
nous ne pourrions participer à ces séances.

• Le 24  juin,  Les  GS iront  vivre  une  journée  d’intégration  à  l’école  Pierre  Gabriel  de   
Mouchan,  sous  le  regard  attendri  de  Maîtresse  Sylvie.  Pendant  ce  temps,  les  CP 
viendront raconter aux plus petits,  comment ils ont grandi et appris à lire, notamment 
grâce aux Alphas.

Questions diverses
• Concernant les autorisations diverses, notamment de prise de vue et de son pour l’APE, 

il  faudra  peut-être  établir  un  document  commun  avec  l’école.  Concernant  les 
informations de l’APE : ne sont-elles accessibles que par une page Facebook ? Ya-t-il un 
autre canal d’information ?

• L’  É  cole Maternelle est à la recherche de   
◦ petit vélo sans roulettes
◦ vieilles balles de tennis pour faire des tampons de chaises
◦ globe terrestre

Si vous possédez cela dans un recoin sombre de votre maison et que vous souhaitez vous en 
débarrasser, nous sommes preneurs !

MERCI BEAUCOUP !

https://www.cine32.com/maternelles/


École  Pierre Gabriel de Mouchan

Les effectifs
Cette année, 8 élèves de CM2 nous quittent pour essayer de devenir de belles humaines 

et bel humain dans le vaste monde sauvage. Nous leur souhaitons de prendre beaucoup de plaisir 
dans leur nouvelle vie de grandes et grand ! Les effectifs actuels et prévus sont résumés dans le 
tableau suivant :

Année scolaire 2024-2025 Année scolaire 2025-2026

10 CP 6  CP  (une inscription extérieure est prévue, donc 7 CP)

6 CE1 10 CE1

16 cycle 2 17 cycle 2

4 CE2  6 CE2

10 CM1  4 CM1

8 CM2 10 CM2

22 cycle 3 20 cycle 3
Cassaigne :  19      Mouchan : 38

RPI : 57
Cassaigne : 23     Mouchan : 37

RPI : 60

Ces effectifs sont raisonnables et, au vu des effectifs  de PS de l’année prochaine, nous 
permettent d’envisager l’avenir proche de façon assez sereine.

Le Budget
Le compte est crédité à ce jour d’une somme de 7739,53 €, grâce à l’aide de l’APE, de la Mairie et 
aux actions menées par l’école et par des parents d’élèves dévoués. Cette somme nous a permis 
de financer la classe verte qui s’est déroulée du 12 au 14 mai.
Pour mémoire,  cette  sortie  nous est  facturée 5874 €  (sur lesquels  nous avons déjà  versé un 
acompte de 1564 €), auxquels il faut ajouter 1056 € de transports (société Bajolle).
Pour cette sortie, la Mairie nous a aidé à hauteur de 400 €, l’APE à hauteur de 2890 € et la  
participation des parents s’élève à 1900 € (50 €/enfant). Nous avons aussi reçu une aide de 300 €  
de  la  part  du  Conseil  Départemental  qui  nous  sera  versée  plus  tard.  Nous  remercions 
sincèrement tous ces acteurs qui nous permettent de mener nos projets à terme.
À ces sommes s’ajoute la facture de Ciné 32 (535,5 €),  l’achat de jeux éducatifs (169 €) et le 
transport à la base de Gauge à Condom pour la sortie du 10 mars (200 €).
Rappelons aussi que la randonnée gourmande qui s’est déroulée le 4 mai 2025 a engrangé un 
bénéfice net de 749 €.
Après des soustractions menées de main de maître, il reste environ 1400 € pour débuter l’année 
prochaine. Nous en sommes heureux !

o

Les comptes précis, relevés et factures sont, nous le rappelons, disponibles à l’école pour toute personne qui  
en fait  la demande.  Nous rappelons aussi  que tous les comptes de l’école  sont vérifiés en fin d’année  
scolaire  par  l’OCCE  32,  organisme  gestionnaire  d’une  grande  partie  des  comptes  de  Coopératives  
Scolaires du département.

L’APE nous propose un bilan rapide des actions menées au cours de l’année : 
Le Loto du 30 mars a rapporté 1940 €
La vente de chocolats Initiatives a rapporté 370 €
Le compte était antérieurement crédité d’un montant de 2750 €
La vente d’objets céramiques fabriqués par Anna et Clara Gröber  a rapporté 170 €

Ceci permet d’engranger sur le compte de l’APE une somme de 5230€
2900 € ont été offerts à l’école Pierre Gabriel de Mouchan
500 € ont été offerts à l’école de Cassaigne
260 € sont réservés pour le Souvenir de Flora



Les travaux
• Maîtresse  Sylvie  remercie  la  Mairie  pour  les  magnifiques  étagères  blanches   

construites par l’ESAT du Houga et  peinte par Nicolas.  Elles  ont trouvé leur 
place dans la classe et sont déjà remplies...

Les activités de nos classes
• Le 13 mars  , un animateur du Conseil Départemental nous a proposé une animation sur 

les chauves souris, très joyeuse et remplie d’activités et de belles connaissances.
• En mars, Anna Gröber   nous a proposé  un atelier modelage d’argile pour fabriquer des 

objets  d’identification  des  plantes  dans  le  jardin,  ainsi  que  des  objets-souvenirs  en 
mémoire de Flora.

• Fin mars ou début avril, les CM2   ont passé leur journée d’intégration au collège Saint-
Exupéry de Condom. Ils ont adoré, seulement, c’est un peu tôt : après, ils se prennent pour  
des grands   !

• En avril, Anna et Clara Gröber nous ont proposé un atelier de confection de hérissons en   
cresson sur des  supports  en argile.  Ces objets  ont  été  vendus,  notamment lors  de la 
randonnée gourmande du 4 mai.
Nous  les  remercions  chaleureusement  pour  leur  implication  joyeuse  dans  la  vie  de 
l’école .

• Du 12 au 14 mai  ,  nous sommes partis en classe verte à la Maison de la Nature et de 
l’Environnement 65 de Puydarrieux. 
Au menu :  3  jours  de  vie  ensemble,  des  activités  nature  (confection de  gelée  d’ortie, 
d’instruments  de  musique,  de  teinture  végétale,  d’empreintes  de  feuilles),  des 
promenades, des jeux, des discussions avec les enseignants et les adultes et beaucoup de 
bonne humeur.

• Le 19 mai, les CP-CE1   sont allés au cinéma pour admirer l’histoire de Pompoko des studios 
Ghibli.

• Le 22 mai les CE2-CM1-CM2      se sont baignés dans les images de Jean Cocteau pour  la  
Belle et la Bête, un film poétique et fantastique de 1946, en noir et blanc.
Le détail de ces films est accessible ici : https://www.cine32.com/ecoles/

• Le 23 mai  , nous avons passé la journée à Larressingle, pour bénéficier des connaissances 
médiévales  de  Jean-François  Vassal  et  Valérie.  C’est  la  septième année que nous les 
rencontrons  et  c’est  toujours  une  grande  source  de  plaisir  et  de  connaissances 
renouvelées : cette année, nous avons  découvert les arts de la table et l’habillement au 
XVIème siècle.  Nous  avons  aussi  passé  une  partie  de  l’après-midi  à  la  librairie 
Caminando, où Sylvie nous a accueillis avec des histoires et la possibilité de nous poser 
au milieu des livres. Quel bonheur ! Encore une fois, Jean-Paul nous a régalé d’un pique-
nique extraordinaire lié au thème de la journée. Qu’il en soit encore une fois remercié !

• Le 26 mai,  Blandine de Ciné 32   est  venu  expliciter  les  films et  proposer  des  ateliers 
pratiques.  Les  CP-CE1  ont  fabriqué  des  thaumatropes  et  les  CE2-CM1-CM2 ont  été 
initiés  au  cadrage  et  au  travail  de  la  lumière en  mettant  en  scène  des  photos 
extraordinaires inspirées du film qu’ils avaient vu auparavant.

• Le 10 juin  , nous avons passé la journée à  Gauge pour finaliser  le projet pêche (voir la  
partie éco-déléguées).

• Les CP-CE1   bénéficient de 6 séances de piscine entre le 5 et le 13 juin. Les CE2-CM1-CM2 
pourront se tremper pendant  9 séances entre le 25 juin et le 4 juillet. Nous  remercions 
vivement  les  parents  agréés  et  ceux  qui  viennent  de  passer  l’agrément pour  leur 
implication. Nous le répétons, sans eux, nous ne pourrions participer à ces séances, car 
les taux d’encadrement sont assez importants. 

• Le 24 juin, les CP se rendent à Cassaigne pendant que les GS seront intégrés en notre   
belle école (ça ne veut pas dire que Cassaigne n’est pas une belle école!).

https://www.cine32.com/ecoles/


Les activités au sein de l’école
• Les  Conseils de Vie d’École continuent d’animer nos mercredis matins. La parole des 

plus petits s’est bien libérée. Les CM2 se sont énormément impliqués durant ces conseils 
et les projets. Nous espérons que la relève sera assurée l’année prochaine.

• À la suite des Conseils de Vie d’École, nous poursuivons les ateliers du lundi pendant 
lesquels  les  enfants  continuent  d’investir  le  jardin.  Un  certain  nombre  d’entre  eux 
demandent aussi à y travailler lors de la pause méridienne, ce qui nous fait très plaisir. 
Peu à peu, au cours de l’année,  des ateliers en autonomie dirigés par les élèves eux-
mêmes ont vu le jour : un atelier théâtre, un atelier parcours sportif, un atelier portugais, 
un atelier gymnastique. L’école vit.  Les  enfants s’approprient les lieux et considèrent 
l’école comme un lieu de vie et de travail, dans lequel ils acquièrent une autonomie de 
pensée et d’action     : ils proposent, élaborent et participent   aussi à des jeux collectifs, des 
chasses au trésor, à l’aménagement de la cour…  

• Nous poursuivons la lecture d’histoire des grands chez les petits : c’est un moment très 
prisé des petits le vendredi après-midi, qui met une petite pression au CE2-CM1-CM2. 
Ils doivent préparer leur lecture au mieux pour ne pas subir les foudres des CP-CE1 !

• Pendant le décloisonnement du mardi,  Maîtresse Sylvie abreuve de son savoir et de ses 
activités concernant la préservation de l’environnement, Maître Jean-Luc va souffler le 
vent de la Science dans la classe des CP-CE1 . On peut croire que ça ne leur déplaît pas.

• Enfin, sur un des gros projets qui nous tenait à coeur, à savoir la construction de bancs 
autour des platanes de la cour, il faut mettre un frein et réfléchir plus sérieusement à sa 
faisabilité. Peu d’enfants sont impliqués (et ce sont des petits), l’ampleur de la tâche est 
importante  et  nous  allons  écrire  à  Jérémie  et  Célie  pour  vérifier  ce  qu’il  est 
concrètement possible de faire.

Et Voilà  !
Il  est 21h00, l’heure de clore, de sortir les toasts au pâté, les crackers et les boissons et de  
discuter à bâtons rompus, dans la joie et la bonne humeur.

Profitez bien de vos enfants, 
Qu’ils vous apportent sourires et joie de vivre !

Bel été à vous toutes et tous !

Quelques mots d’un poète suédois digne d’une grande affection. C’est Tomas Tranströmer. Il porte les  
choses simples de la vie, les transmute en belles images. Il parle à l’âme. Que ses mots vous soient doux  !

Les souvenirs m’observent

Un matin de juin, alors qu’il est trop tôt
pour s’éveiller et trop tard pour se rendormir.

Je dois sortir dans la verdure saturée
de souvenirs, et ils me suivent des yeux.

Ils restent invisibles, ils se fondent
dans l’ensemble, parfaits caméléons.

Ils sont si près  que j’entends leur haleine,
bien que le chant  des oiseaux soit assourdissant.

Tomas Tranströmer


	

